

SEGURIDAD LABORAL



Un helicóptero y una ambulancia, ayer, cerca del lugar del accidente laboral registrado en Jaca.

Muere un trabajador en Jaca por una caída en un edificio en obras

La víctima, un profesional autónomo de carpintería, se precipitó de una altura de unos tres metros en un bloque de viviendas de la calle Mayor

JORGE HERAS PASTOR
Zaragoza

Aragón sufrió ayer un nuevo accidente laboral de carácter mortal, el primero que se registra en el nuevo año. Un trabajador falleció en Jaca como consecuencia de un siniestro registrado en las obras de rehabilitación de un edificio de viviendas situado en la céntrica calle Mayor de la localidad pirenaica. La víctima, que pertenece al gremio de carpintería, se cayó desde unos tres metros de altura, según informaron fuentes conocedoras de lo ocurrido.

El fallecido tenía 57 años y era vecino de la localidad oscense de Villanúa, aunque descende del pueblo de Hecho, lugares que han quedado sumidos en un profundo dolor y luto por esta pérdida. Se trataba de un trabajador autónomo que estaba llevando a cabo trabajos de carpintería en las obras cuando, por causas que se desconocen, se precipitó. La caída en altura tuvo lugar en la parte interior del inmueble, desde la cuarta a la segunda planta.

Los servicios de emergencia que se desplazaron al lugar practicaron a la víctima maniobras de reani-

mación cardiopulmonar durante unos 40 minutos, pero no pudieron hacer nada para salvarle la vida.

La gravedad del accidente hizo que se activara un amplio dispositivo de seguridad y atención médica en el lugar de los hechos, a donde se desplazaron efectivos de la Policía Nacional y la Policía Local de Jaca, así como dos ambulancias medicalizadas del servicio de urgencias sanitarias 061 y un helicóptero de emergencias del 112, que aterrizó en el entorno de la Ciudadela.

Primera víctima del año

El alcalde de Jaca, Carlos Serrano, mostró su consternación por el trágico accidente ocurrido en la localidad y dio el pésame a los familiares y amigos del fallecido. También los sindicatos reaccionaron para lamentar este triste suceso. «Iniciamos el contador de la veracidad del número de fallecidos en

Tenía 57 años y era vecino de Villanúa, aunque descendía de Hecho

accidentes laborales», afirmó José de las Morenas, secretario de Política Industrial y Salud Laboral de UGT Aragón.

«Hay que lamentar lo ocurrido, donde vuelve a aparecer el elemento de la subcontratación en el sector de la construcción», apuntó, tras recordar que es la actividad que presenta la mayor tasa de siniestralidad. «Debemos esperar al marco de la investigación para esclarecer las causas que han llevado al accidente y saber si se han aplicado las medidas de protección y seguridad, como líneas de vida, arneses o elementos de sujeción», añadió.

Se trata del primer trabajador que pierde la vida en un accidente laboral en Aragón en lo que va del nuevo año, según la metodología empleada por las Administraciones públicas en toda España (sistema Delta). Para los sindicatos sería el segundo fallecido al contabilizar también la muerte de un camiónero de 63 años el pasado 10 de enero en un accidente de tráfico que tuvo lugar en la autopista AP-2 a la altura de Fraga, un caso que no se cuenta en la estadística oficial de la comunidad al ser un trabajador de Santander cuya empresa tiene su sede fuera de la región. ■

Bajan las muertes en el trabajo pero crece la tasa de siniestralidad

En 2024 fallecieron 28 personas, seis menos que en 2023, pero los accidentes subieron un 4%

J. H. P.
Zaragoza

Cada dos semanas pierde la vida un trabajador allí donde se la gana. Es la media aproximada que arrojan los accidentes laborales de carácter mortal que se registraron el año pasado en Aragón, donde hubo que lamentar la muerte de un total de 28 personas, ya sea durante la jornada de trabajo como en los desplazamientos vinculados al mismo. La parte positiva es que suponen seis menos de los que fallecieron en 2023 (34), que fue uno de los años más negros que se recuerdan en esta materia.

Así lo recogen las estadísticas oficiales del Instituto Aragonés de Seguridad y Salud Laboral (ISSLA), aunque la cuentas de los sindicatos elevan a 41 los fallecidos –los mismos que en 2023– al contabilizar los casos con una metodología diferente. La sangría ha continuado en los primeros compases de 2025, con la muerte de un carpintero de 57 años en las obras de rehabilitación de un edificio en Jaca.

A pesar del descenso de los decesos por causas derivadas del trabajo, la cifra registrada en 2024 sigue siendo una de las más elevadas de los últimos años, lo que constata la persistencia de esta lacra social. En 2022 murieron 24 personas en accidentes laborales, 26 en 2021, 27 en 2020 y 30 en 2019.

En concreto, 21 personas perdieron la vida dentro de la jornada de trabajo el pasado año frente a los 27 de 2023, es decir, seis menos. Por su parte, la mortalidad en accidentes *in itinere* (de camino o de vuelta del trabajo) se mantuvo en el mismo nivel, con siete fallecidos.

Sube la incidencia

El número de accidentes con baja dentro de la jornada laboral ascendió a 17.766 en 2024, es decir, una media de 48,7 por día. Suponen casi 752 casos más respecto a los 17.014 que se produjeron en el año precedente, lo que supone un incremento relativo de 4,4%, casi el doble que lo que aumento de

número de trabajadores (2,3%). El índice de incidencia, que contempla la población afiliada a la Seguridad Social con contingencias profesionales cubiertas, aumenta el 2,1% al pasar de 29,01 en el año 2021 a 29,62 accidentes por cada mil trabajadores.

Por sectores, la mayor tasa de siniestralidad se da en la construcción (53,6, un 2,3% menos), seguida de cerca por la industria (51,7%, un 2,7% más), agricultura (44,8%, un 4,6% menos) y servicios (20,5%, un 4,1% más).

Los accidentes de trabajo en jornada calificadas como graves se mantuvieron estables, con 122 trabajadores heridos, uno más que el año anterior (121). Los siniestros de carácter leve sí repuntaron un 4,5% –de 16.866 a 17.623 accidentados–.

Por otra parte, el 1,7% de las empresas aragonesas concentraron el 41,6% de todos los accidentes con baja en jornada de

El 1,7% de las empresas de Aragón registraron el año pasado el 41,6% del total de accidentes

trabajo que hubo el pasado ejercicio. Se trata de casi un millar de compañías –en concreto, 1.055– que registran una alta tasa de siniestralidad laboral dada que superan en un 25% la media de su actividad económica. En ellas se produjeron un total de 7.085 incidentes de este tipo en 2024, la mayor parte de ellos en sectores como agricultura, actividades sanitarias, comercio, hostelería, transporte o proceso de conservación de productos cármicos.

En cuanto a los siniestros en los desplazamientos de ida y vuelta al puesto de trabajo –los llamados *in itinere*–, se notificaron 2.294 accidentes en el año 2024, que representan el 11,5% del total de incidencias laborales. Supone un aumento del 4,9% respecto a los 2.194 registrados en 2023. Además de las siete fallecidos que se produjeron por este tipo de siniestros, hubo 26 heridos graves y 2.294 leves. ■